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☆特定（産業別）最低賃金の改正決定
☆最低賃金周知行動/9都県市要請行動
☆青年委員会「ユースラリー」
☆地協ブロック連絡会、市長・町長政策懇談会
☆ネット21地域セミナー/女性のためのSTEPUPセミナー
☆ケアラー月間/連合埼玉公式Facebookについて
☆11月の行動予定/ときわ会館お知らせ
☆あけぼのビル
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最低賃金ポスター

　埼玉地方最低賃金審議会は、本年8月2日（月）に埼玉労働局長から「特定最低賃金の改正決定について」の諮問を
受け、5業種の特定最低賃金専門部会を設置し、調査審議をおこなってきました。今年については、昨年の特定最賃
引き上げ額と新型コロナウイルス感染症が当該産業に与えた影響や産業の業績を踏まえながら、当該産業の活性化
や公正競争の確保を観点に特定最低賃金の引き上げ額について公労使で慎重かつ真摯な議論をおこないました。
結果、9月29日（水）の埼玉地方最低賃金審議会において、埼玉労働局長に対し、以下に示す改正額を答申しました。
今後諸手続きを進め、本年12月1日より効力を発生することとなります。

　今年の特定最賃は、5業種ともに過去最大の引き上げ額となりましたが、地
域別最賃との金額差はさらに縮まることになりました。また、企業内最低賃金
との金額差も縮まっています。構成組織・加盟組合の皆様には、2022春季生
活闘争の中で企業内最低賃金の水準引き上げに取り組んでいただきますよう
お願いいたします。

令和３年度
埼玉県特定最低賃金の改正決定について

産業別 時間額(円)
974円

981円

990円

990円

988円

26円 2.74％

2.83％

2.48％

2.80％

2.70％

27円

24円

27円

26円

引上額 引上率 発効日
非鉄金属製造業

時間額（円）
956円 28円 3.02％

引上額 引上率 発効日

自動車小売業

輸送用機械器具製造業

光学機械器具・レンズ、
時計・同部品製造業

電気機械器具製造業、
情報通信機械器具製造業、
電子部品･デバイス製造業 2021年

12月1日～

2021年10月1日～

（参考：既報）埼玉県地方最低賃金

簡易計算サイト「チェック！あなたの賃金は、大丈夫？」
https://www.jtuc-rengo.or.jp/action/saiteichingin/



－2－

MONTHLY　VOL :  357

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL http://rengo-saitama.jp/

近藤会長 周知行動 各団体トップ

　10月6日（水）大宮駅西口ペデストリアンデッキに
て埼玉労働局、連合埼玉、埼玉県最低賃金審議、埼玉
県経営者協会、埼玉県中小企業団体中央会から局長や
会長など各団体のトップが直接大宮駅を利用する県
民・市民にチラシを入れたティッシュを配布しました。
　新型コロナウイルス感染防止対策として、ビニール
手袋、マスク、フェイスシールドを着用しての配布とな
りました。こうした感染防止対策を取ったこともあり、
多くの方にティッシュを受け取っていただきました。

九都県市首脳会議に対する要請
神谷 九都県市首脳会議座長に対して要請書を提出！

埼玉県最低賃金周知行動
大宮駅西口で埼玉県の公労使が最低賃金の周知活動をおこないました！

　ティッシュを受け取った方からは「埼玉県の最低賃
金って956円になったんだ！」「私の賃金って956円以
上になってたっけ？」などの声を聞くことができまし
た。
　また、当日は埼玉労働局が全国労働衛生週間の周知
活動も同時におこないました。
　埼玉県の最低賃金も時給1,000円に近くなりまし
た。自分の賃金が最低賃金を下回っていないかぜひ確
認してください。

　連合東京・神奈川・千葉・埼玉は、10月7日（木）16
時から千葉市役所において、「第80回九都県市首脳会
議（2021年10月開催）」の座長である神谷 俊一 千葉
市長に対して、6分野29項目にわたる「九都県市首脳
会議に対する要請書」を提出しました。
　要請書の内容としては、「雇用・労働対策」「生活・福
祉対策」「防災対策」「防犯・消費者被害対策」「環境・エ
ネルギー対策」「東京2020オリンピック・パラリン
ピック競技大会（東京2020大会）後の対策」などの29
項目となっています。
　神谷 千葉市長からは、「九都県市首脳会議の中で共
通認識をはかり、しっかりと対応していきたい」とのコ
メントが述べられました。

九都県市首脳会議座長への要請書提出
神谷 九都県市首脳会議座長との意見交換 要請書

九都県市首脳会議とは！
＜構成員＞
　埼玉県・千葉県・東京都・神奈川県の知事、
　横浜市・川崎市・千葉市・さいたま市・相模原市の市長
＜会議の目的＞
　九都県市の知事および市長が、共有する膨大な地域活力を

生かし、共同して広域的課題に積極的に取り組むことを目的
とする。
＜会議に期待される役割など＞
　地方分権の進展や広域的課題の複雑化・多様化とともに、自

治体間の連携・協調した取組のシステムとして、また自治体
間の調整のシステムとして、九都県市首脳会議の役割はます
ます重要になっている。九都県市は、そのような役割を果た
しつつ、今後とも首都圏における広域的な諸課題の解決に向
けて、協調した取組を進めるとともに、まちづくり等におい
て共同・連携した対応を図るなど、協調して広域行政を推進。
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　連合埼玉青年委員会は9月25日（土）に構成組織、
青年委員会幹事と合わせ、20名が参加のもと、2021
年度ユースラリーをオンラインで開催しました。
　開催にあたり、岡委員長より「ユースラリーをつうじ、
構成組織の枠を超えた異業種間の交流を深め、新たな
ヒューマンネットワークを作ってほしい。また、テーマ
として掲げた【組織のSDGs】については、ワーク
ショップを楽しみながら学び、誰一人取り残さない社
会の実現に向け、連帯の輪を広げる初めの一歩として
取り組んで頂きたい」と挨拶がありました。

　今年のユースラリーは、1泊開催を計画していまし
たが、8月の新型コロナウイルス感染拡大の影響によ
り、WEB会議システム（ZOOM）による一日開催とな
りました。しかしながら、齋藤・森田幹事が進行するア
イスブレイク「心をひとつに！一致団結ゲーム」により、
参加者の親密度は高まりました。
　進め方は、先ず4人1組として親を決め、他3人の質
問に対し「はい」「「いいえ」で親は答えます。3人が連携
することで、最後に親が想定した「モノ」を連想して答
えます。4人の答えの一致度によりポイントを競うとい
う単純なゲームですが、回数を重ねるごとに盛り上が
り、仲間意識は強まりました。

　アイスブレイクが功を奏し、NGOこども国連環境会
議推進協会事務局長である井澤友郭氏による「組織の
SDGｓ×LEGOワークショップ」も、ZOOMのブレイ
クアウトルームを活用しながら、議論は盛り上がりま
した。
　SDGｓについて、LEGOブロックを用いた対話をつ
うじて一人ひとりの気付きと学びを深める内容で、①
SDGｓとは　②日本における課題　③SDGｓとESG  
などの講義を聞いたうえで、「あなたが住む地域や働く
組織において、どんな人が取り残されているか」をテー
マに作品を作成し、グループ内で発表し合い、各自の
考えを共有しました。
　心に秘めた想いを言葉で伝えることは難しいもので
すが、LEGOブロックでイメージを形作ることで、より
明確化されるという新たな発見がありました。

　また、丹羽事務局長による青年委員会活動報告では、
本年度の活動の振り返りとユースラリーの目的につい
て、参加者と再認識をしました。そこには、思うような
活動ができなかった口惜しさも感じられました。
　最後に梶原副委員長により、本日の内容について総
括がおこなわれてユースラリーは終了となりました。
青年委員会では、今後も創意工夫した活動を展開し、
運動を共にする仲間の輪を広げることを目的に、各種
の取組みを推進していきます。活動の参加および幹事
登録は男女を問いません。多くの仲間と会える日を楽
しみにしています。　　

（記・細谷拓生：情報労連）

ＳＤＧｓについて気づきと学びを深める
2年ぶりにユースラリーを開催

岡委員長による挨拶 進行役の丹羽事務局長

画面越しの参加者 発信する事務局の様子

ゲーム

井澤友郭氏もZOOMで参加 作成したオブジェ
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　10月12日（火）の東部ブロックを皮切りに、14日
（木）に北部ブロック、21日（木）南部ブロックで「地
協ブロック連絡会」ならびに「市長・町長政策懇談会」
を開催しました。西部ブロックは、19日（火）が第49
回衆議院議員選挙の公示日となったことから、「市
長・町長政策懇談会」のみ開催し、「地協ブロック連絡
会」は11月4日（木）にウェブ会議システムにて開催
します。
　「地協ブロック連絡会」では、連合埼玉近藤会長の
挨拶からはじまり、
①2021年度活動経過報告（評価と課題）
②規約・規則の一部改正（案）
③2022～2023年度運動方針（案）について

「地協ブロック連絡会」「市長・町長政策懇談会」を開催
政策・制度の実現のため

④2021年度政策制度要求（地協統一）について
⑤地協活動について
⑥地域事務所の取り組みについて
などの協議事項に関して、活発な意見交換がおこな
われました。
　地協活動の意見交換においては、本年も引き続き
新型コロナウイルス感染症の影響により、行事や会議
の開催に苦慮している様子が伺えました。また、地域
協議会総会については、規約・規則の一部を改正する
ことで、オンライン開催が可能になることが示されま
した。今後も環境の変化を見据え、引き続き地域協議
と連携をはかりながら対応していきます。

東部ブロックにて連絡会
にて挨拶する沼尻副会長

東部ブロック政策懇談会 北部ブロック連絡会にて
挨拶する小林副会長

北部ブロック政策懇談会

　「市長・町長政策懇談会」では、地協エリアに該当す
る市・町の推薦・友好首長（総勢24名）および推薦議
員（総勢32名）が参加のもと、活発な意見交換がおこ
なわれました。
　連合埼玉近藤会長の挨拶、出席者自己紹介の後に
テーマ1として9分野32項目にわたる「2021年度連
合埼玉　政策・制度要請（地協統一）」について説明を
おこない、要請内容の実現に向けて協力を求めました。
　次に、テーマ2として「地方行政に関する課題につ
いて」当日出席いただいた市・町の推薦・友好首長（代
理を含む）から各自治体における課題について報告
がされました。

　具体的には、「少子化・高齢化ならびに人口減少に
伴う対策について」「交通政策について」「企業誘致に
向けた対策について」「ワクチン接種などの医療対策
について」「移住・定住に向けた取り組みについて」
「子育て支援について」など多岐にわたる取り組み内
容と課題について報告がありました。また、来年度以
降に取り組むべき課題も推薦議員から示され、有意
義な情報共有と意見交換の場となりました。
　連合埼玉は、今後も推薦議員や推薦首長、友好首長
などと連携をはかり、働く者・生活者の立場に立った
政策の実現に向けて、取り組みを進めていきます。

西部ブロック政策懇談会にて
挨拶する谷内副会長

西部ブロック政策懇談会 南部ブロック連絡会にて
挨拶する関口副会長職務代行

南部ブロック政策懇談会
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女性のためのSTEPUPセミナー

　女性委員会は9月21日（火）WEB会議システムに
よる「女性のためのSTEUP UPセミナー（中級編）」を
開催し構成組織　幹事・事務局合わせ22名に参加い
ただきました。
　開催にあたり、冒頭藤井副委員長ならびに平尾事
務局長より、「初級編に引き続きZOOMを利用した
オンラインで開催することになった。こうした状況で
も男女平等に向けた取り組みやそれを進める女性役
員の知識習得を止めることはできない。このセミナー
で学んだことを職場で生かしていただきたい」と挨拶
がありました。
　講義では「組合組役員の役割と活動」として労働組
合の構造の説明や組合員の声を捉えて会社側と協議
をする役員の重要
な役割について説
明され、困りごと
の改善により働き
やすい職場となる
ことで企業の発展

　ネット21運動では、「NPO活動への理解と具体的
な社会参加をサポートする事業」として、各地域にお
ける労働組合とNPOとの連携を深めることを目的に、
地域セミナーを開催しました。
　今年度は、10月17日（日）越谷市中央市民会館に
て、東部ブロックを対象に「地域セミナー」を開催しま
した。
　セミナーの中では、ネット21運動平尾事務局長よ
り「ネット21運動の目的とこれまでの活動について」
説明をするとともに「新型コロナウイルス禍における
地域の新しいつながりを考える」というテーマで、労
働組合の役員と地域のNPO団体の皆様が一緒になっ
てワークショップをおこない、それぞれの課題や今後
のあり方などについて、議論を深めることができまし
た。参加いただいた労働組合役員およびNPO団体の
皆様からは、貴重な時間を過ごすことができたとの講
評をいただきました。

ネット21運動「地域セミナー」開催！
～新型コロナウイルス禍における地域の新しいつながりを考える～

〇当日、参加いただいた地域協議会の皆様

主催者代表挨拶をする
清水副委員長

説明をする平尾事務局長 セミナーに参加した皆様

平尾事務局長 講師：柿沼副事務局長藤井副委員長

＜東部地域協議会＞
　斉藤 昭博さん・皆川 大輔さん・秋山 幹太さん
　保坂 進也さん・山本 　聖さん・桐谷 光男さん
＜北埼玉地域協議会＞
　成田 雅さん・荒井 健児さん・藤井 勇光さん
　廣瀬 裕さん・斎藤 恵洋さん

にも繋がると伺いました。
　次にグループワークで職場の新型ウイルス感染症
対策について意見交換し、毎朝の検温やマスク着用・
アクリル板の設置はどの企業も実施していましたが、
罹患者や濃厚接触者・ワクチン接種に関しての取り
扱いには違いがあることがわかりました。グループ
ワーク2では職場での介護の困りごと相談について
のケースワークをおこない、組合役員としてどのよう
に行動するかをグループで話し合いました。
　役員として現場・現物・現実を把握し、活動してい
きたいと感じました。そして、コロナ禍でも活動を前
進させ多くの女性組合員・役員のSTEUP UPにつな
げたいと思います。（記・女性委員会幹事　山本悦子）
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皆さんのフォローとシェアをお願いします
連合埼玉　公式Facebook 

　連合埼玉公式Facebookを立ち上げて半年が経過
しました。皆様のおかげでフォロワー100人を超えるこ
とができました。これからも多くの情報を発信してまい
りますので、まだフォローいただけていない方は、フォ
ローをお願いします。
　また、すでにフォロワーになっている方は、より多く
の皆さんに、情報が広がるようにシェアで拡散をお願
いします。

連合埼玉公式Facebook　URL
https://www.facebook.com/
rengo.saitama.info/

もしくは、Facebookの検索で
連合埼玉 検 索

掲載情報のシェアをお願いします

皆さんはケアラーをご存知ですか？
ケアラー月間の取り組み

　11月はケアラー月間です。
　ケアラーとは心や体に不調のある人の「介護」「看病」
「療育」「世話」「きづかい」など、ケアの必要な家族や近
親者、友人、知人などを無償でケアする人のことです。
　また、両親に変わって子ども（中学生や高校生など）が
ケアラーとなっている「ヤングケアラー」もいます。
　ケアラー、ヤングケアラーは介護や看病などの悩みを
一人で抱え、仕事や学業に支障が出ている人が多くいま
す。こうしたケアラー、ヤングケアラーを社会で支えら
れるよう、まずはケアラー、ヤングケアラーについて
知っていただきたい。

　ケアラーについて詳しく知りたい方は、以下のQR
コードでHPをご確認ください。

日本ケアラー連盟 埼玉県ケアラー支援

ここをタッチ



感染症拡大防止対策を継続して実施中!!
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現在予定される11月の日程表です
連合埼玉・事務局

行事等
地協・産別・労福協・福祉事業団体・県･上部・外部団体

１日
2日
3日
4日
5日
6日
7日
8日
9日

10日

11日
12日
13日
14日
15日
16日
17日
18日
19日
20日
21日
22日
23日
24日
25日

26日
27日
28日
29日
30日

月
火
水
木
金
土
日
月
火
水

木
金
土
日
月
火
水
木
金
土
日
月
火
水
木

金
土
日
月
火

11月

第12回四役・執行委員会（10:00～・13:00～・ときわ会館）
埼玉労働局との意見交換（15:00～・埼玉労働局） 連合「2022春季生活闘争中央討論集会」（12:30～17:30・WEB開催）

埼玉労福協「2021年度教育フォーラム」（13:30～・ときわ会館）

本庄・児玉郡地域協議会「第5回幹事会」（18:30～・はにぽんプラザ）

埼玉労働局「労働者派遣事業適正運営協力員会議」（14:00～・埼玉労働局14F）

①秩父地域協議会「第13回幹事会」（17:00～・秩父市役所）
②秩父地域協議会「組織代表者会議」（18:00～・秩父市役所）

上尾市長選挙告示日

上尾市長選挙投開票日
北埼玉地域協議会「第10回幹事会」（18:30～）

中央労福協「第65回定期総会」
ユニオン連合埼玉「第20回定期大会」（13:00～・あけぼのビル）

ときわ会館理事会（10:00～）

川口・戸田・蕨地域協議会「幹事会」（18:30～・友愛センター）

①2021年度「第4回地域労福協代表者会議」（13:30～・ときわ会館）
②2021年度「第4回政策制度会議」（15:00～・ときわ会館）

【西部ブロック】2021年度「地協ブロック連絡会」（13:30～・WEB開催）

ネット21地域セミナー「北部ブロック」（13:30～・熊谷市勤労会館）
議員会議「2022年度総会」「セミナー」（14:00～・市民会館おおみや）

埼玉県への政策・制度要請に伴う関係部局との意見交換（13:30～）

埼玉シニア連合「会計監査」（10:00～・連合埼玉会議室）

連合埼玉第17回定期大会（13:00～・ロイヤルパインズホテル浦和）
女性委員会「第12回幹事会」（18：30～・あけぼのビル501）

埼玉公務労協「第1回三役会議」（18：30～・連合埼玉会議室）

青年委員会「幹事会」「第33回定期総会」（15:00～・17:30～・あけぼのビル501）

女性委員会「第33回定期総会」（15:00～・ときわ会館）
①埼玉シニア連合「第5回幹事会」（11:00～・さいたま共済会館）
②埼玉シニア連合「第25回定期総会」（14:00～・さいたま共済会館）

2021年11月1日

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL http://rengo-saitama.jp/

一般財団法人  埼玉県勤労者福祉センター　ときわ会館

会議室の定員について・・当面の間は以下の通りにて承っております　※詳細はお問合せください　
大ホール…100名様以内
中ホール…  20名様以内

501・502　50名様以内
小ホール…14名様以内

ご宿泊：3,500円（税込）より
（上記は勤労者に該当する場合）

５階大ホール

VJAギフト券（1,000円券のみ）
530円（500） 1,040円（1,000）

530円（500） 10,000円

5階中ホール 客室（ツイン） ときわ会館全景

 【VJAギフトカード、クオカード、ギフト商品等】の販売について

JR浦和駅、北浦和駅より徒歩18分　バス：浦和駅西口より６分（市役所前か市役所北口　下車徒歩３分）
〒330-0061埼玉県さいたま市浦和区常盤6-4-21　TEL 048（822）4411

500円～10,000円まで販売しております
アクセス

ご注意：在庫数に限りがありますので
　　　  予めお問合せください
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＜未来への予測＞
　先月、2021年のノーベル物理学賞が発表され、真鍋淑
郎（まなべしゅくろう）氏（米プリンストン大上席研究員）
の、「地球温暖化を予測する地球気候モデルの開発」を独
伊の2研究者と共に受賞したと発表がありました。日本人
として、とても誇りに思う瞬間でもあります。特に、「地球
温暖化の問題」を客観的なデータから予測をする上で、極
めて価値のある研究成果として評価されたと思います。
　私たちは、よく「予想」と「予測」を混在しがちですが、
「予想」は、予想する方の主観に基づくもので、やや思い込
みも含めて「予想」でしかありません。しかし、「予測」とな
ると、客観的データに基づき、論理的に分析方法や予測モ
デルにおいても検証されたものであると言われています。
例えば、気象予報は、気象業務法によって「観測の成果に
基く現象の予想の発表」と定義されていますが、今回の発
表は、「地球温暖化」のメカニズムを解き明かす鍵と言え
ると思います。
　さて、11月に入りましたが、総選挙（10月19日（火）公
示、10月31日（日）投開票）の結果がどのような結果に
なったのか、大変気になるところです。執筆している現在
（10月15日（金））では、「政権交代」という予想をしなが
ら、期待したいと思います。
＜ワクチンの効用＞
　未来への予測といえば、新型コロナウイルス感染症の
感染拡大（第5波）が9月の中旬ごろから急激に減少して
います。これまでの感染拡大は、「自分たちの今の行動が2
週間後に現れる」と言われています。10月から緊急事態
宣言が解除されて、これまで行動抑制していた状況から、
徐々に人流が以前より増えてきています。感染のリバンウ
ドが懸念される中で、ぜひこのタイミングで医療体制の整
備などを実施して、第6波への備えもしておくことが重要
かと思います。一方、今回の第5波の急激な減少がワクチ
ンの効用なのかも、ぜひ、検証をお願いしたいものです。
　ワクチンの接種そのものは、強制されるものではありま
せんが、ワクチンの効用としては、①感染予防効果（感染
を防ぐ）、②発症予防効果（感染しても発症を防ぐ）、③重
症化予防効果（感染し、発症しても重症化を防ぐ）がある
と言われています。ネットでは、デマやフェイク情報など
で、不安を煽られ接種をためらう方もいると聞きます。正
しい情報で判断をして頂きたいと思います。
＜運動の継続＞
　ワクチンの効用と言えば、埼玉県でもワクチン接種済み
やウイルス感染の陰性証明により、行動緩和策の実証実
験をおこなう発表がありました。

　これまで感染拡大の要因となっている「人流」や「酒の
提供による飲食」など、営業時間、人数など、どのくらい緩
和したら大丈夫なのか？を実験により検証し、行動パター
ンを洗い出すのだと思います。ぜひ、新たな日常に戻って
いくステップを導いて頂きたいと思います。
　そして、私たちの労働運動においても、働く仲間の「命と
暮らしを守る」ことを前提にしながら、新しい運動のスタ
イルを模索していく必要があると思います。
　そのためには、運動を継続する原点をもう一度見つめ
直すことが、重要なのだと思います。私たちが集う原点は、
「働くこと」を共通項に集まった仲間だということです。職
場であれば、その仲間の職場環境改善だったり、処遇改善
だったりすることですし、私たちが暮らす地域社会であれ
ば、地域への政策制度要請での改善の取り組みをするこ
とになります。その実現のために、アフターコロナ社会で、
どのような取り組みができるのか？を皆さんで考え、行動
を起こすことが、運動の継続になります。

＜技術の継承＞
　運動を継続する上では、様々な課題を解決するために、
運動、活動の工夫をする必要があります。その工夫には、
技術の継承により課題を解決することもあります。例えば、
ワクチン開発では、これまであまり注目されなかったｍ
RNA（メッセンジャーRNA）の技術により開発スピードが
アップされました。テレワークでは、ネットワークと情報
技術の進化が実現の鍵となりました。
　埼玉県朝霞市は、水に恵まれた地域で、古代から集落が
あり、さまざまなところで遺跡が出土している地域です。
中でも、朝霞独特の地形から、黒目川の流れが適度な落差
を持ち、小さな川ながらも充分な水量を保っていたことか
ら、江戸時代から水車の力を使って、銅や真鍮を伸ばして
板や棒、針金、管に加工する伸銅業が発達した場所でもあ
ります。朝霞の水資源が水車の技術を進化させ、伸銅業へ
と発展し、その後の町の工業の発展へと技術が継承され
てきたことを示すものです。
＜最後に＞
　この1年間（12回）、あけぼのビルのコーナーでは、連合
埼玉の12地域協議会から、それぞれの地協エリアから選
んで、画像で紹介してきました。お気付きだったでしょう
か？
　改めて、第16期のあけぼのビルを読んで頂き、ありがと
うございました。そして、第17期のあけぼのビルもよろし
くお願いします。

2021.10.15

Akebono Building

あ け ぼ のビ ル
事 務 局 長 　 平 尾  幹 雄
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E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
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埼玉県朝霞市「朝霞市博物館」の水車


